



Dom

Bienvenido al Sistema Internet de la Presidencia



Diversas Intervenciones - 06/03/2002

Diversas intervenciones durante la ceremonia de colocación del primer poste del Programa de Electrificación de la Región Cora-Huichol

◀ Envi

◀ Versi



020306

CO
DII
Cot

Municipio Del Nayar, Nayarit, 6 de marzo de 2002.

Versión estenográfica de las diversas intervenciones durante la ceremonia de colocación del primer poste del Programa de Electrificación de la Región Cora-Huichol, Mesa Del Nayar, que hoy encabezó el Presidente Vicente Fox Quesada, en la explanada de la Comisaría Ejidal de este municipio.



-Moderador: Damos inicio a este evento con las palabras del ciudadano ingeniero Alfredo Elías Ayub, director general de la Comisión Federal de Electricidad.



-Ing. Alfredo Elías Ayub: Señor Presidente de la República, licenciado Vicente Fox; señor gobernador del estado de Nayarit, Antonio Echevarría; señor gobernador del estado de Jalisco, Francisco Ramírez Acuña; señor Sixto Serrano, gobernador tradicional de los coras; estimados amigos:

Hoy cumplimos una promesa, hoy se inician los trabajos para cumplir con lo que el Presidente Fox les prometió en Mezquitic el 14 de septiembre del año



pasado: traer luz a la Región Cora y a la Región Huichol, pero como le dijeron a usted en aquella ocasión, señor Presidente: traer luz de la buena, traer luz de la que está todo el día, traer luz de la que sirve para prender el molino, traer luz de la que sirve para tener el refrigerador operando, traer luz de la que sirve para refrigerar las medicinas, luz de la buena.

Hoy iniciamos estos trabajos que implican 200 kilómetros de líneas de transmisión, más de 600 postes, seis comunidades para llegar desde Los Amoles, Jalisco, hasta la Mesa Del Nayar.

Con este trabajo, en el que hemos unido esfuerzos con los gobiernos de Nayarit y los gobiernos de Jalisco, coordinados por la ingeniera Xóchitl Gálvez, iniciamos lo que será el elemento más importante de desarrollo para la región.

En el momento, y lo hemos visto en muchos otros lugares, en que las regiones se electrifican incrementa el nivel de vida, incrementan las posibilidades de empleo, suben las posibilidades de desarrollo, pero sobre todo suben las posibilidades de salud.

Por eso, señor Presidente, el día de hoy cumplimos sus instrucciones y empezamos los trabajos para traer a la Mesa Del Nayar luz de la buena.

Con esto, la plantita que está aquí atrás, que lleva más de 20 años, que ha operado en algunas épocas sí, en algunas épocas no, quedará solamente como una reserva para que las líneas de luz traigan electricidad las 24 horas del día, para que las señoras puedan ya tener un molino de nixtamal, para que las farmacias puedan tener medicinas refrigeradas y para que las familias puedan tener acceso a la diversión y a nuevas fuentes de trabajo.

Iniciamos hoy los trabajos con el esfuerzo muy sentido de los trabajadores de Comisión Federal de Electricidad, con el esfuerzo dedicado de estos trabajadores que colocan las líneas en las zonas rurales de México y con el entusiasmo al que usted nos ha convocado para seguirlos adelante.

Nos comprometemos, señor Presidente, que para fin de año quedarán concluidos los trabajos y podremos venir y encender las luces en la Mesa Del Nayar.

Muchas gracias.

-Moderador: Toma la palabra el ciudadano contador público Antonio Echevarría Domínguez, gobernador del estado de Nayarit.

-Gobernador Antonio Echevarría Domínguez: Licenciado Vicente Fox Quesada, Presidente de México; profesor Víctor Serrano Molina, presidente municipal Del Nayar; licenciado Francisco Ramírez Acuña, gobernador del estado de Jalisco; amigos miembros del gabinete del Presidente Fox; señores representantes del Honorable Congreso de la Unión, de la Cámara de Diputados, de la Cámara de Senadores, de la Comisión Indígena; amigos todos:

Bienvenidos.

Dice un dicho por ahí que no hay plazo que no se cumple ni fecha que no se venza. Así lo quise empezar porque fue mucho tiempo el que tuvo que transcurrir para que una necesidad, un reclamo fueran finalmente atendidos y

el sueño de estos mexicanos se hiciera realidad.

Hace un momento, señor Presidente, cuando lo estábamos esperando en el Centro de Desarrollo Económico y Educativo, un amigo personal, miembro de las autoridades tradicionales me decía: "Toño, ya les empiezo a creer".

Y de veras yo multipliqué 71 años por 365 días y esta comunidad, estos hermanos mexicanos esperaron 26 mil días para que el Gobierno de la República viniera a hacerles un auténtico acto de justicia, pero tenía que ser Vicente Fox.

Tenía que ser Vicente Fox un Presidente de carne y hueso, un Presidente diferente, un Presidente con mucha sensibilidad social y humana, un Presidente que apenas a los 461 días de su mandato y, siendo la segunda vez que viene a la Sierra Del Nayar, trae una respuesta que realmente va a generar progreso en esta hermosa Sierra Del Nayar; porque como lo decía el ingeniero Alfredo Elías Ayub: la luz sí trae progreso, la luz eléctrica sí trae progreso.

La luz eléctrica es un instrumento importantísimo para cambiar la situación económica social de estos pueblos.

Por eso una vez más, señor Presidente, quiero a nombre del pueblo y gobierno de Nayarit expresarle nuestro reconocimiento por esa gran voluntad, por esa gran decisión política que tuvo para hacer un verdadero acto de justicia a estos hermanos coras, huicholes, tepehuanos y mexicaneros, que tenían 26 mil días esperando este momento.

Me decían: "gobernadores han venido, Toño, y gobernadores se han ido. Autoridades federales han venido y autoridades federales se han ido. Y también han venido presidentes de la República y también se han ido".

Yo les digo, pero ahora viene un Presidente que es un ser humano, no es un ser divino, es Vicente Fox Quesada y aquí está presente con ustedes dando respuesta como lo prometió el día que tomó posesión, que su Gobierno era para los marginados, para los olvidados, para los humildes y ustedes, amigos mexicanos miembros de las etnias cora y huichol, han dejado de ser olvidados porque son auténticos mexicanos como es Vicente Fox, como es Toño Echevarría y como somos todos los que integramos esta grande y hermosa República Mexicana.

Es necesario reconocer también la actividad tan importante que desarrolla Xóchitl. Fue aquí en Jesús María cuando me dijo: "mi Toño, hacemos la luz, pues hay que dejarle la solicitud al jefe y dije: es caro, y dijo ella: pues yo sé bien que es cara, pero es más caro que no tengan".

Y cuando me tocó sentarme con el señor Presidente le dije: "señor Presidente aviéntese el tiro, aviéntese el tiro y la comunidad indígena cora y huichol sí lo va a recordar de veras con mucho cariño". Y aquí está, aquí está la realidad.

Éstos son los hechos del cambio, éstos son los hechos que Vicente Fox viene a ponerles al servicio de todos ustedes, para que la disfruten, para que la cuiden, para que realmente se integren al desarrollo económico social de México.

Quiero también agradecer que hace un rato, señor Presidente, inauguró usted

*¿cómo
apenas
momentos
de trabajo?*

*si
men
de a*

el Centro de Desarrollo Económico Educativo, que con el enfoque integral iniciará la formación de jóvenes indígenas en el nivel preparatoria, también se les capacitará con oficios productivos, que les permita aprovechar racionalmente los recursos naturales de la región.

Asimismo, este Centro se vinculará y coordinará con las comunidades para desarrollar proyectos productivos. Pero lo importante de este Centro es que es una decisión auténtica de los coras y huicholes.

Lo importante de este Centro es que ellos tomaron la decisión de que se construyera y lo importante de este Centro, señor Presidente, es que ellos van a elegir a sus maestros. Nos pedía el gobernador tradicional, para que realmente este proyecto aterrice ocupamos maestros que vivan aquí, porque los que nos mandan, de al tiro hasta tres meses que no vienen y nadie les puede hacer nada.

Procuramos que sean de aquí, que tengan arraigo, que ayuden a formar a nuestros hijos con nuestra cultura, con nuestras tradiciones, sino no le entramos mi Toño, por eso, ese proyecto, señor Presidente, va caminando y siento yo que va a ser modelo para otras partes de la República. Quieren que ellos les den asesoría, con todo gusto están a sus órdenes.

Para terminar, señor Presidente, quiero expresarle mi agradecimiento una vez más. Y como dijo Emilio, acá está sentado, que son de las autoridades tradicionales, son de los que mandan, para yo creerle al INI, que el INI cambie de domicilio y establezca su domicilio en la sierra, es aquí donde lo ocupamos, en Tepic no lo ocupamos, lo ocupamos aquí.

Toda la estructura del Instituto Nacional Indigenista, porque es una petición que no se han animado a hacerle, pero yo lo hago, porque sale más caro ir a Tepic a verlos y que casi nunca les resuelven nada, que se vengán a vivir aquí a la zona cora-huichol. Así sería verles para creerles y si el delegado es indígena, mucho mejor, que es lo que están pidiendo todas las etnias.

Muchas gracias, señor Presidente.

Vicente Fox

Agenda

Gabinete

Discursos